
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Bönebüttel 

 
am Dienstag, dem 02.06.2020 

in der Sporthalle der Grundschule, 
 Plöner Chaussee 103, 24620 Bönebüttel 

 
 
Beginn: 19:33 Uhr Ende: 20:54 Uhr 
 
anwesend: 
 
Bürgermeister  Herr Jürgen Meck 
  
Gemeindevertreter  Herr Rolf Klein  

Herr Jörg Christophersen 
  Herr Ernst Gawlich 

Herr Christian Harms-Biß ab 19:37 h, TOP 2
  Herr Norman Finger 
  Herr Olaf Lentföhr 

Frau Birgit Wriedt 
Herr Andreas Wengrzik-Nickel 
Herr Jan Stölten  
Herr Thore Biß 
Herr Olaf Hufenbach 
Herr Jürgen Borrmann 
Herr Stefan Habermann 

   
   
Bürgerliche Mitglieder  Frau Frauke Stamer 

Frau Gisela Kummerfeldt 
Herr Jörg Schröder 
Herr Frank Kruse-Kummerfeld 

   
  
außerdem anwesend  Herr Wolfgang Weede (Senioren) 

Herr Ralf Seiler (HC)  
vier Einwohner 

   
 
von der Verwaltung  Herr Halkard Krause 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
  
 3.  Wahl des 1. stellvertretenden Bürgermeisters 
  
 4.  Neubesetzung der Ausschüsse 
  
 5.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 6.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 7.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 28.04.2020 
  
 8.  Information über die am 28.04.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 9.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 10.  Anfragen der Gemeindevertreter 
  
 11.  Einwohnerfragestunde II 
  
 12.  Verschiedenes (öffentlich) 
  
 
 
 
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung um 19:33 Uhr und begrüßt die anwesenden Bür-
ger, Herrn Weede, die Gemeindevertretung, Herrn Seiler von der Presse und die Verwal-
tung. Daraufhin gratuliert er Herrn Finger herzlich zur Vaterschaft.   
 
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt.  
 
Mit Bedauern teilt Herr Meck nun mit, dass Herr Lentföhr heute aus der Gemeindevertre-
tung ausscheiden möchte. Der Bürgermeister bedankt sich für die 30jährige ehrenamtli-
che Tätigkeit, viele fachliche Bereicherungen und die stets vertrauensvolle Zusammenar-
beit. Eine festliche Verabschiedung folgt, sobald es die äußeren Umstände wieder zulas-
sen.  
 
Herrn Lentföhrs Platz in der Gemeindevertretung übernimmt laut Vorschlagsliste Herr 
Stefan Habermann.   
 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig, da zunächst 12 von 13 Gemeindevertretern 
zugegen sind.  
 
Ferner gratuliert Herr Meck Herrn Stölten nachträglich zum Geburtstag. 
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 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung 

 
Wegen eines Antrages auf Erhöhung der Kitaelternbeiträge, stellt Herr Meck anheim, die 
Angelegenheit unter TOP 11 der heutigen Sitzung zu besprechen.  
 
Alle nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend.  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die folgende, geänderte Tagesordnung:   
 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
  
 3.  Wahl des 1. stellvertretenden Bürgermeisters 
  
 4.  Neubesetzung der Ausschüsse 
  
 5.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 6.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 7.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 28.04.2020 
  
 8.  Information über die am 28.04.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 9.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 10.  Anfragen der Gemeindevertreter 

 
 11.  Elternbeiträge Kita 
  
 12.  Einwohnerfragestunde II 
  
13. Verschiedenes (öffentlich) 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 13 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 3 . Wahl des 1. stellvertretenden Bürgermeisters 

 
Durch den sofortigen Rücktritt von Herrn Stölten als 1. stellvertretender Bürgermeister 
am 13.04.2020, stellt sich die Frage der Nachbesetzung dieses Ehrenamtes. 
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Die vorschlagsberechtigte CDU – Fraktion nominiert einstimmig Herrn Rolf Klein (CDU).   
 
Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
 
Gegen den Vorschlag von Herrn Meck offen zu wählen, ergeht kein Widerspruch aus den 
Reihen der Gemeindevertretung, so dass per Handzeichen gewählt werden kann. 
 
Wahlergebnis: 12 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
 
Damit ist Herr Rolf Klein zum 1. stellvertretenden Bürgermeister der Gemeinde 
Bönebüttel gewählt. 
 
Unmittelbar im Anschluss nimmt der Bürgermeister die Ernennung durch Verlesen der 
Urkunde vor, lässt Herrn Klein den Diensteid nachsprechen, auf dessen Bedeutung Herr 
Meck vorher hingewiesen hat und übergibt die Merkblätter über die Verschwiegenheits-
pflicht und den Datenschutz. 
Im Anschluss gratulieren der Bürgermeister und die anderen Mitglieder der Gemeindever-
tretung Herrn Klein zur Wahl. 
 
 
Nun bittet der Bürgermeister Herrn Stefan Habermann nach vorn und zitiert die Ver-
pflichtungsformel und wesentlichen Punkte aus dem Merkblatt über Rechte und Pflichten. 
 
Anschließend spricht Herr Habermann die Gelöbnisformel und wird von Herrn Meck auf 
die gewissenhafte Erfüllung der Obliegenheiten verpflichtet. 
 
 
 4 . Neubesetzung der Ausschüsse 

 
Im Zusammenhang mit den personellen Änderungen in der Gemeindevertretung ist auch 
eine Überarbeitung der gemeindlichen Vorschlagsliste für die Ausschussbesetzung erfolgt, 
welche dieser Niederschrift als Anlage 1 beigefügt wird.   
 
Frau Wriedt fragt nach Frau Anka Lentföhr-Ohlhoff, welche als neues bürgerliches Mit-
glied für den Haupt- und Finanzausschuss nominiert ist. Frau Lentföhr-Ohlhoff lässt sich 
aus krisenbedingten und gesundheitlichen Gründen entschuldigen.   
 
Die vorgeschlagenen Änderungen betreffen die Besetzungen des Haupt- und Finanzaus-
schusses und des Bau- und Planungsausschusses und stellen sich wie folgt dar: 
 
Haupt- und Finanzausschuss:  
 
Name GV / BM   Name Fraktion 
Thore Biß GV (CDU)  stellv. Mitglied  Andreas Wengrzik-Nickel CDU 
Jürgen Borrmann GV (UWG)  stellv. Mitglied  Rolf Klein  CDU 
Anka Lentföhr-Ohlhoff bM (SPD)  stellv. Mitglied  Stefan Habermann SPD 
Jan Stölten GV (CDU)  stellv. Mitglied  Olaf Hufenbach SPD 
Frauke Stamer bM (UWG)  stellv. Mitglied  Birgit Wriedt UWG 
Jörg Christophersen GV (SPD)  stellv. Mitglied  Norman Finger UWG 
Michael Marquardt bM (CDU)     

       
 
GV = Gemeindevertreter/in; bM = Bürgerliches Mitglied 
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Bau- und Planungsausschuss:  
 
Name, Vorname GV / BM   Name Fraktion 
Rolf Klein GV (CDU)  stellv. Mitglied Thore Biß CDU 
Norman Finger GV (UWG)  stellv. Mitglied Christian Harms-Biß CDU 
Stefan Habermann GV (SPD)  stellv. Mitglied Jörg Christophersen SPD 
Andreas Wengrzik-
Nickel 

GV (CDU)  stellv. Mitglied Olaf Hufenbach SPD 

Carsten Heeschen bM (CDU)  stellv. Mitglied Ernst Gawlich UWG 
Olaf Lentföhr bM (SPD)  stellv. Mitglied Jürgen Borrmann UWG 
Jörg Schröder bM (UWG)     

 
GV = Gemeindevertreter/in; bM = Bürgerliches Mitglied 
 
Ohne Widerspruch gegen die vom Bürgermeister vorgeschlagene offene Wahl im „en-
bloc“-Verfahren wählt die Gemeindevertretung die o.g. Ausschussmitglieder und ihre 
Stellvertreter/in. 
 
Wahlergebnis: 12 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme 
 
Da Herr Frank Kruse-Kummerfeld in der neuen Konstellation kein Amt mehr bekleidet, 
danken der Bürgermeister und Herr Borrmann ihm herzlich für die geleistete Arbeit, wel-
che auch im Rahmen einer zukünftigen Feier nochmals gewürdigt werden soll.  
  
 
 5 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 
 
Dem Beschluss zu TOP 2 folgend schlägt Herr Meck vor, die Tagesordnungspunkte 14 bis 
19 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten.  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnungspunkte 14 bis 19 unter Ausschluss 
der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 13 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 6 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 7 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 28.04.2020 

 
Einwände gegen die Niederschrift vom 28.04.2020 werden nicht erhoben; sie gilt somit 
als gebilligt. 
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 8 . Information über die am 28.04.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-
fassten Beschlüsse 

 
Zu TOP 13 - Vertrags- und Vergabeangelegenheiten – wurden nachträglich zwei Eilent-
scheidungen des Bürgermeisters genehmigt und folgende Beschlüsse unter Ausschluss 
der Öffentlichkeit gefasst: 
 

Die Gemeindevertretung beschließt nachträglich und einstimmig die Vergabe der 
Arbeiten zur Erstellung und Bepflanzung des Knickwalles am neuen Feuerwehrge-
rätehaus an die Fa. Boska zum Angebotspreis. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem neuen Vertrag für die Schulsozialarbeit  
2020 /2021 nachträglich zu.   
 

Ferner ergänzt Herr Meck, dass über eine Neufassung eines Mietvertrages für Asylsu-
chende folgender Beschluss unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst wurde: 
 

Die Gemeindevertretung spricht sich einstimmig gegen den Abschluss eines neuen 
Mietvertrages für das Haus in der Plöner Chaussee aus.   

 
Zu TOP 14.1 – Bau- und Grundstücksangelegenheiten, Bauanträge – wurden folgende 
Beschlüsse unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst: 
 

Die Gemeindevertretung erteilt einstimmig das gemeindliche Einvernehmen für 
das Bauvorhaben an der Plöner Chaussee 91, inklusive der beiden Auffahrten und 
der zwei Gehwegüberfahrten. 
 
Die Gemeindevertretung versagt einem Bauträger das gemeindliche Einverneh-
men für das Bauvorhaben am Bönebütteler Damm 172 - 176. 
 

Hier ergänzt der Bürgermeister, dass das Vorhaben hinsichtlich der Standorte der Neben-
anlagen nicht den Festsetzungen des B – Planes entsprach, dieses aber nun geändert 
wurde.  
 
 
 9 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-

tung 
 
Mitteilung des Bürgermeisters: 
 

Durch die Kündigung einer langjährigen Reinigungskraft zum 15.06.2020 tritt er-
neut ein Personalproblem in diesem Bereich auf. Die Stelle ist ausgeschrieben, um 
zahlreiche Bewerbungen wird gebeten. 

  
In die Wohnung Plöner Chaussee 12 wurde vor zwei Wochen ein vierter Asylbe-
werber syrischer Nationalität zugewiesen. Frau Dr. Jentzen hat die Erstbetreuung 
und Einweisung übernommen.  
 
Thematisch in der Nähe teilt Herr Meck mit, dass die gemeindliche Wohnung in 
der Plöner Chaussee 103 (EG) gekündigt und bereits freigezogen wurde. Die fälli-
gen Elektroarbeiten sind ebenfalls erledigt. Als Nachmieter hat sich die Flücht-
lingsfamilie der Wohnung im Obergeschoss gemeldet. Lediglich der Austausch der 
Einbauküche und kleinere Renovierungsarbeiten müssen noch erledigt werden.  

 
Auf die Frage von Herrn Klein teilt der Bürgermeister mit, dass die Gemeinde die Kosten 
für die neue Einbauküche übernimmt, da die Familie bereits eine preisgünstige Internet-
offerte (350,- €) gefunden hat.  
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Nach Erwägung von Frau Wriedt, dass gegebenenfalls auch Raumbedarf für die Betreute 
Grundschule besteht, betont Herr Meck die Notwendigkeit der Bereitstellung von Flücht-
lingswohnungen. Ferner wurde aktuell kein Raumbedarf von der Betreuten Grundschule 
gemeldet.  
 

Nun erwähnt der Bürgermeister, dass ab August 2020 das gemeindliche Schieds-
amt neu zu besetzen ist. Frau Gripp und Herr Meck geben bei Interesse gern Aus-
künfte zu dieser Tätigkeit und bitten um Bewerbungen.          

 
Ferner wurden die coronabedingten Empfehlungen des Landes zur Einschränkun-
gen der gemeindlichen Sitzungen wieder aufgehoben. Es gelten aber die allgemei-
nen Abstands- und Hygieneregeln.    
 
Die Schaukel auf dem Spielplatz Marderweg und die Skaterbahn sind derzeit ge-
sperrt, letztere wurde offenbar mutwillig beschädigt.  
 
Zum Thema Finanzen verweist Herr Meck auf die aktuelle Prognose des Arbeits-
kreises Steuerschätzung für den Zeitraum 2021 - 2023, wonach sich die gemeind-
lichen Mindereinnahmen auf ca. 20 % (500.000,- bis 600.000,- €) für 2020/2021 
und danach auf ca. 10 % belaufen.  
Ferner liegt die Jahresrechnung 2019 noch nicht vor.  
Die derzeitigen und zukünftigen finanziellen Belastungen der Kommunen sind all-
gemein bekannt. Der Bürgermeister bittet um Haushaltsdisziplin.  

 
Mitteilungen aus dem Haupt- und Finanzausschuss: 
 

Herr Biß berichtet, dass zwischenzeitlich keine Ausschusssitzung stattgefunden 
hat. Für die Beratung der Jahresrechnung 2019 soll aber noch vor den Sommerfe-
rien ein Termin gefunden werden. 
    

Mitteilungen aus dem Bau- und Planungsausschuss: 
  

Herr Klein teilt ebenfalls mit, dass es seit der letzten Gemeindevertretersitzung 
keine Sitzung des Bau- und Planungsausschusses mehr gegeben hat. Am 
23.06.2020 wird der Ausschuss im Feuerwehrgerätehaus wieder tagen. 
 
Dann erwähnt der Ausschussvorsitzende die Fertigstellung des Fußweges am Bö-
nebütteler Ring und die weitere Ausführung der Bauarbeiten an der Brücke 
„Brammer Weg“ und im Kindergarten, welche  sich derzeit im Zeitplan befinden.   

 
Herr Lentföhr ergänzt, dass aktuell Malerarbeiten innen und außen erfolgen und nach der 
Fertigstellung der Fliesenlegearbeiten nun die Sanitärobjekte installiert werden. Er geht 
davon aus, dass die neuen Räume zum 01.08.2020 betriebsfertig sind.   

 
Mitteilungen aus dem Kindergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschuss:  
 

Herr Gawlich gibt bekannt, dass seit der letzten Gemeinderatssitzung keine Sit-
zung des Kindergarten-, Schul-, Sport- und Sozialausschusses stattgefunden hat. 
 
Zur defekten Schaukel am Marderweg erläutert der Ausschussvorsitzende, dass 
die Reparaturkosten in etwa den Kosten für eine Neuanschaffung entsprechen. 
 
Die Skaterbahn muss noch begutachtet werden. Herr Wengrzik-Nickel sagt spon-
tan seine Hilfe zu.  
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Mitteilungen der Verwaltung: 
  
 Keine. 
 
 
 10 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunktes meldet sich Frau Wriedt zu Wort und fragt nach 
dem nächsten Sitzungstermin des  Kindergarten-, Schul-, Sport- und Sozialausschusses. 
Dazu sagt Herr Gawlich, dass die weiteren Termine nach Dringlichkeit mit der Verwaltung 
abgestimmt werden. 
 
Nun fragt Herr Stölten nach der weiteren baulichen Entwicklung im neuen B – Plan - Ge-
biet. Der Bürgermeister verweist auf die Beratung im nichtöffentlichen Teil, erwähnt aber 
die Möglichkeit der zeitnahen Wiederaufnahme der Bautätigkeiten.  
 
 
 11 . Elternbeiträge Kita 

 
Der Bürgermeister führt in den Tagesordnungspunkt ein und erläutert die pandemiebe-
dingte, teilweise Verschiebung der Einführung des neuen Kitagesetzes auf den 
01.01.2021.  
Die Umstellung der Finanzierungswege wurde jedoch nicht verschoben, so dass ab 
01.08.2020 Eltern und Gemeinden an den Landkreis zahlen, welcher wiederum die Träger 
finanziert.  
 
Die Elternbeiträge sind landesweit durch eine Mittelwertrechnung nivelliert worden, was  
in der Gemeinde Bönebüttel zu einer Erhöhung der Elternbeiträge führt. Da die Gemein-
den frei über eine Zuschussgewährung entscheiden dürfen, fragt Frau Engelhard an, ob 
und gegebenenfalls in welchem Maß die Gemeinde die ab 08/2020 geltenden höheren 
Kosten bezuschussen möchte. Die monatlichen Elternbeiträge für einen Kindergartenplatz 
z. B. U3, 8 h erhöhen sich von 250,- auf 288,40 €, im Ü 3 – Bereich von 190,- auf 
226,40 €.  
 
Es folgt eine lange und kontroverse Diskussion in der Gemeindevertretung. Es geht 
hauptsächlich um die jährliche Höhe der Mehrbelastung des gemeindlichen Haushaltes, 
befristetet Zuschussgewährung und die Möglichkeit einer gründlichen Beratung im Kin-
dergarten-, Schul-, Sport- und Sozialausschuss und im Haupt- und Finanzausschuss.  
Überschlägig geht Herr Meck von einer jährlichen Mehrbelastung i. H. v. ca. 10.000,- € 
aus und resümiert, dass derzeit keine sachgerechte Entscheidung getroffen werden kann.   
 
Er formuliert folgenden Beschlussvorschlag: Die Gemeinde Bönebüttel bezuschusst die ab 
01.08.2020 erhöhten Elternbeiträge für den Kindergarten nicht. Sobald die finanziellen 
Auswirkungen ausreichend abschätzbar sind, erfolgen weitere Beratungen in den Fach-
ausschüssen.  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die ab 01.08.2020 erhöhten Elternbeiträge für den 
Kindergarten nicht zu bezuschussen. Sobald die finanziellen Auswirkungen ausreichend 
abschätzbar sind, erfolgen weitere Beratungen in den Fachausschüssen.  
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Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 11  
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 2 
  
    
12 . Einwohnerfragestunde II 

 
Ein Bürger meldet sich zu Wort und lässt sich vom Bürgermeister seine Frage zur künfti-
gen Betreuungskapazität des Kindergartens mit 80 Plätzen beantworten.   
 
 
 13 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Herrn Meck teilt mit, dass die Fa. Abowind (Tasdorf) einen neuen Vorschlag für einen 
Kostenübernahmevertrag gemacht hat. Zusammen mit der Windkraftplanerin Frau Teske 
wird nun ein Gegenvorschlag ausgearbeitet. Die Gemeindevertretung soll im Verfahren 
ebenso beteiligt werden, wie ein zweiter Anbieter. Ziel der Vereinbarung ist, dass der 
Gemeinde keinerlei Planungskosten entstehen.  
 
Ferner teilt der Bürgermeister mit, dass der normale Dienstbetrieb der Feuerwehr ab dem 
08.06.2020 wieder aufgenommen wird. Ebenso erweitern sich schrittweise die Lernange-
bote der Schule und der Betreuten Grundschule.  
Im Kindergarten werden derzeit nach dem Kohortenprinzip 15 Kinder pro Gruppe betreut, 
ab 22.06.2020 soll in den Regelbetrieb übergegangen werden. Es gelten die Hygienevor-
schriften und die Separierung der Gruppen.  
Im sportlichen Bereich berichtet Herr Meck ebenso von weiteren Lockerungen, so dass 
Sportarten wie Tennis, Tischtennis und Yoga mit einem Hygienekonzept wieder möglich 
sind.  
 
Abschließend nutzt Herr Lentföhr die Gelegenheit, sich bei der Gemeindevertretung und 
insbesondere bei den Herren Klein und Gawlich für die gute Zusammenarbeit zu bedan-
ken. Im Rahmen seiner 30jährigen, ehrenamtlichen Tätigkeit ist es stets gelungen, trag-
fähige Kompromisse zu finden und im Konsens mit allen Fraktionen Gutes für die Ge-
meinde Bönebüttel zu erreichen.      
 
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht. Der Bürgermeister beendet den öffentlichen Teil 
der Sitzung um 20:54 Uhr.  

 

 

 

gez. Jürgen Meck Halkard Krause 

(Bürgermeister) (Protokollführer) 

 


